## 当面の日程

自治労春闘中央討論集会(TOC有明)

県本部囲碁・将棋大会(ひょうご共済会館)

県本部単組代表者会議 (ウェブ開催)

全日本自治団体労働組合

〒650-0004 神戸市中央区中山手通3-4-8 大東ビル TEL078-392-0820 FAX 078-392-0920 http://www.jichiro-hyogo.jp/ E-mail:jhyogo@jichiro-hyogo.jp



# 1664号

2024. 12. 1

月2回(1日、15日)発行 定価10円 購読料は組合費に含まれる。 自治労兵庫県本部 書記長/尾西亮太郎・編集人/秦 信昭

確定闘争勝利決起集会

#### 県市町振興課交渉

# 合理的な説明があれば 地域手当の引き下げ不要

金・労働条件に関しての見 ち、市町への助言内容や賃 2回この市町振興課に申し 入れを行い、協議の場を持

自治労兵庫県本部は、

重要なことは理解します。 手当の率が人材確保の上で とが多い。 務部県市町振興課を示すこ 政への助言を業務とする総 というのは、市町へ人事行 がよく出される。この「県

点から下げないことへの理とを受けて、人材確保の観 市町振興課からは

ら「県からの強い指導・助 言がある」との決まり文句 おいて協議を行った。 今年も賃金確定期に合わ 11月5日に兵庫県庁内

体に対し、特別交付税のペ の引き下げが示された自治 大くくり化における支給率 、ルティーが解除されたこ 今回は特に、地域手当の

見解を引き出す交渉団

準に合わないことが合理的 に説明できるのであれば、 基本的には地域民間賃金水 との見

渉結果の報告を行った。

まとめ、閉会した。

たいものだ。

んなで職場を良くしていき

がるキッカケでもある。み し、全体の職場改善につな

に組織拡大強化の芽はある さい事でも、そんなところ

は相談者にとって組合員で 別相談やハラスメント相談 合おう。また、職場の個 らんに普段の悩みから話し

ある意義が実感できる▼小

6日の県本部決起集会で交

を発出するとともに、11月 の交渉材料とするため文書 協議結果については、単組

18項目に及ぶここ具体の

かった」、

て協議した。

など、直面する課題につい

齢者部分休業制度の条例化

クを実施した。

参加者からは



県内から約230人が参加

興課交渉に触れ「地域手当 記長からは先日の県市町 報告を受け、尾西亮太郎書橋本成年県会議員より県政 労働条件は労使で決めると 引き下げはさせないと強く とあいさつをした。続いて にもつなげてもらいたい」 いう基本を守り、人員確保 ており、この機会に賃金 長は「賃上げの流れとなっ 人材確保の観点からも

集会冒頭、山下忠之委員 戸交通労組の藤野雄大さん 報告を行った。 た国とは違う対応を勝ち 水準引き上げ、実情に応じ は「物価高騰を上回る賃金 各ブロックの決意表明で 県職労の井上敬太さん

確定闘争ヤマ場に向けた 遡及実施は、当たり前との 伝えている。また、 認識を示している」と情勢 いて、市町振興課としても 度任用職員の4月遡及につ る。扶養手当の見直しもあ 域手当削減が示されてい 保勝さんは「阪神間では地

情勢に逆行する賃下げ

なった。遡及改定を勝ち取

催した。情勢を共有し、

月6日に神戸市・ピフレホールで、決起集会を開 遇改善を求めた確定闘争強化のため、県本部は11

すべての職員の賃金・一時金等の引き上げ、

処

の観点から処遇改善は急いついていない。人材確保は「中高年層は物価高に追

務」また、尼崎市職労の久

職の三木大岳さんは「は許さない」さらに姫

さらに姫路市

療従事者の

賃金改善を目的 祐樹さんは「医 最後に豊岡病院

労組の西田

「振興

年度の遡及に前向き回答と課交渉の結果を受け、会計

それぞれから力強い決意が

の引き上げを要求する」と とした診療報酬。夜勤手当

青年女性

と確定闘争について」澤田 決起集会を開催した。 11月6日、神戸市内で確定 はじめに「公務員の賃金 県本部青年部・女性部は

神

度任用職員の4月遡及、高 解、給与改定に伴う会計年 指数や通勤手当に関する見 その他に、ラスパイレス 報共有できるグループワー を含め初対面でも楽しく情 に設定し、自身の職場状況 る設題などを幅広くマス目 のポイントなどの説明を行 料が決定される経緯や人勧 イズ、公務員の賃金に関す 組合用語や政治に関するク 独自のすごろくを使い 8つのグループに分か

解を引き出した。

ラスメントでも知らないこ 担っているが役員を始めた 状況を聞くことができてよ て頑張っていきたい」、「ハ ころの復習ができた。改め 「組合役員を長年 他市町 0 年部長が かっていく ていく中、 で岸まきこさんの当選をめ 国会で声を上げてもらうた治にも私たちの声を届け、 とがないように組合でたた などの意見が出された。 最後に、 ・月の参議院選挙 、必要がある。政 これ以上減るこ 生涯賃金が減っ 今村龍乃介青

すごろく」で意見 組合役員の必要性を再 子女性部長が公務員の給

一確認 すごろくを活用したGW と要求集約が行われている 況、様々な職場課題の解決 にある。予算要求闘争に向 かけは職場の困りごとの中 闘争で確認した人員確保状 の準備が始まる。確定闘争 傾けた方がよい一例か▼組 け、職場の仲間とざっくば の継続課題、6月人員確保 合活動も1月予算要求闘争 感する。先輩の言葉に耳を を感じる職場も多い。年々 ▼育休など権利改善のきっ に聞いた先輩方の言葉を実 4年を早く感じると、大昔

<u>-</u>

も12月議会対応 スマスイベント に追われて師走 や事業予算編成 子ども園はクリ

# いまいち座



吉田ノボ

## 【岸まきこ】 D YouTube 「きしまきちゃんねる」登録をお願いします!

参議院議員(自治労組織内)

私は「むしば」ではございません

事委員会勧告や当局回答を

[2024確定闘争]

引き出している単組がある

みを進める必要がある。

また給与制度のアップ

方、給与法改正の見通し

2024確定闘争は「社

#### 但馬丹波ブロック定期総会

# 直近の確定闘争に注力

# 新年度の方針を確認

るが、人勧完全実施に向 地となった。各単組での確 れ、地域手当においては兵 定闘争はヤマ場を迎えて 庫県非支給地も4%が支給 なる引き上げ勧告が出さ 人事院勧告では3年連続と山本陽一議長は「今年の

計年度任用職員制度につい ければならない。 ている。検証を含め問題点 ては、 し、多くの問題点も出てき 導入後4年半が経過 また、

提起し、賛成多数で承認さ 市内で第5回定期総会を開め31人の参加のもと、養父 当面の闘争方針を執行部が 催し、経過報告、運動方針、 但馬丹波ブロックは11月 、代議員と幹事団を含



新年度の取り組みを確認

の洗い出しを進め、 交渉 会

を訴えている。確定闘争で りで、遡及改定することが 勝ち取っていきたい」との 期から会計年度の遡及適用 年、会計年度任用職員の賃藤原敏也代議員から「昨 算が厳しい中で市民や議員 される中、豊岡市当局は予 できなかった。今年は春闘 に説明できないとの一点張 治体で俸給表の遡及改定が 金改善について、多くの自 てほしい」とあいさつした。 総会では、豊岡市職労の 正規同様に遡及改定を 人材流出を防ぐために

### 連合兵庫地方委員会

# 賃上げの流れを定着させる

# 福永会長が退任し、那須新会長が就任



あいさつを述べる福永会長

だされた。春闘の課題では、 の総選挙では「政治と金」 表して福永明会長は「今回 開催された。連合兵庫を代 会が10月30日に神戸市内で に対する有権者の審判がく 連合兵庫第3回地方委員

火災共済に付帯してご利用ください。

のあいさつを行った。 げていく必要がある」など げを実現したが生活が向 ぶりの5パーセントの賃上 まま。昨年の春闘では33年 の賃金の相対的位置も低い びたものの、物価高によっこの3年間、名目賃金は伸 の退任に伴い、 て実質賃金は低下し、 議が提案され、全体で承認 い。2025春闘では、 した。また今回、 したと感じている人は少な その後、各議案・特別 一げの流れを定着させ、 、福永会長 日本 広 賃

題を含め、国の見直しを一 り組みを進めた。 重要なたたかいとして、 加えて給与制度を確立する も勧告が出され、賃上げに 会と公務の変化に応じた給 一波、第2波を配置し、 、ップデート)」について 制度の整備 現状では、地域手当の課 に当てはめるのではな 地域の実情に応じた人 (給与制度の 第

上の賃金・労働条件の改善 認している。引き続き年内 となっている単組もある。 差額支給のみならず勧告以 例改正と年内差額支給を確 を待たずとも、また閣議決 た基本給改定の交渉が継続 が現在も不透明であるた 定を前提に12月議会での条 て多くの単組では閣議決定 しかし、 人事院勧告を準拠とし 給与改定にお 粘り強い取り組 5

まで交渉を進めていかなけ い姿勢で粘り強く納得いく

も廃止されることから、地 が求められる。とくに地域 域実情を捉えた闘争の構築 は、特別交付税の減額措置 ればならない。 なお、地域手当について

り組みを進める。 年での取り組みを視野に取 確定闘争の継続課題に決着 がる要求を追求する。また、 求を追求するとともに、来 として予算に絡む細かな要 求闘争は年度末最後の闘争 手当が引き下げとなる単組 をつける闘争 年度の人員確保闘争につな 【反行革·予算要求闘争】 2025反行革:予算要

り離し、引き下げを許さな

本年の賃金改定とは切

位置づけ取り組みを進める。 2025年1月の反 (第3波) と 反行革・予算要求に向けて

# 継続事項と位置づけ越

げとなる事項もあることか よって直接的に賃金引き下 デートは、地域や組合員に

反行革·予算要求闘争(確定第3波) 取り組み日程

統一行動日 2024年1月25日(金) 1時間ストライキ配置

日、奈良ホテルで、会(近畿地連)は、 かし、それに関わらず、 扱われるのかは不透明。 定期総会を開催した。

回ったが、給与法案がどう 改選前の議席を大幅に上 中野勝利議長(大阪府本部) 「衆議院選挙では野党が 主催者あいさつを行った 自治労近畿地区連絡協議 第 71 回 11 月 1

集をお願いする 条件改善にむけ全単組の結 革・予算要求闘争での労働

近畿地連定期総会

近畿地連に結集し、さらなる 運動の活性化を進める

ンバローで総会を閉会した。 加藤新議長の発声によるガ する各府県本部が一つとな 議長として選出された。 本部の加藤康夫委員長が新 また今回の役員選出では と新年度方針など含め、 ない」と述べた。総会議事 議案とも可決・承認された。 また各評議会から経過報告 遡及など組合員の期待に応 では、新年度方針案、予算案、 えるものとしなければなら 最後に、近畿地連に結集 議長が退任し、和歌山 組で人勧完全実施 運動の活性化にむけ、 4 月 4 中

兵庫からは14人が出席



「住まいる共済」は、火災共済と自然災害 共済をあわせた呼び名です。

不明な点があれば、まずは組合にご連絡ください こくみん共済〈全労済〉<sup>全国労働者共済生活</sup> 協同組合連合会

自治労共済推進本部

全日本自治体労働者共済生活協同組合

契約にあたってはパンフレットをご覧ください

# ベーシック と エコノミー の2つのタイプがあります。 保障が手厚い「ベーシック」がおすすめ。

「こくみん共済 coop」は営利を目的としない保障の生協として共済事業を営み、相互扶助の精神にもとづき、組合員の皆さまの安心とゆとりある暮らしに貢献することを目的としています。この趣旨に賛同いただき、出資金を払い込んで居住地または勤務地(先)の共済生協の組合員となることで各種共済制度をご利用いただけます。

制度改定で

**POWER**